
  
Comune di Padova

  Settore Servizi Istituzionali e Avvocatura

II COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE ECONOMICHE, PER IL TURISMO E IL MARKETING TERRITORIALE

Tributi e Polo Catastale, Attività Produttive e Commercio, S.U.A.P. - Sportello Unico per le Attività Produttive,  
Turismo, Marketing Territoriale, Grandi Eventi, Programmi e Progetti Comunitari, Politiche per la Tutela del  

Consumatore, Patrimonio e Partecipazioni, Provveditorato

Seduta del 09/03/2023
Verbale n. 4 della II Commissione

L'anno 2023, il  giorno  09 del mese di  marzo alle ore 14.00,  si  è riunita la II  Commissione Consiliare, 
regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente della II Commissione consiliare Nereo Tiso.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica.

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (AG) i seguenti Consiglieri Comunali:
TISO Nereo Presidente P CRUCIATO Roberto Componente P
PASQUALETTO Carlo Vice Presidente AG** MOSCO Eleonora Capogruppo A
CAPPELLINI Elena Vice Presidente P LONARDI Ubaldo Componente A
BERNO Gianni Capogruppo P BIANZALE Manuel Capogruppo A
BRUNI Federica Componente A MONETA Carlo Roberto Capogruppo P
CONCOLATO Marco detto Mac Componente A MENEGHINI Davide Consigliere  P*
TARZIA Luigi Capogruppo P CACCIAVILLANI Bruno Consigliere P** 
PILLITTERI Simone Componente P  
NALIN Marta Capogruppo P
SACERDOTI Paolo Roberto Capogruppo P
FORESTA Antonio Capogruppo A
CAVATTON Matteo Capogruppo P
PEGHIN Francesco Mario Capogruppo AG*

*PEGHIN delega MENEGHINI; **PASQUALETTO delega CACCIAVILLANI

Sono presenti, in rappresentanza dell’Amministrazione Comunale:
-  l’Assessora  alle  Risorse  Umane,  Salute  Prevenzione  e  Sicurezza,  Semplificazione  Amministrativa, 
Programma Agenda Digitale, Servizi Informatici e Telematici, Soft City, Programmi e Progetti Comunitari,  
Agenda 21 Margherita Cera;
- il Capo Settore Capo Settore Risorse Finanziarie Dr. Pietro Lo Bosco

E', altresì, presente l’uditore Paolo Marsiglio.

Segretari presenti: Christian Gabbatore e Stefania Grigio. Segretario verbalizzante: Christian Gabbatore

Alle ore 14.15 il Presidente della II Commissione consiliare Nereo Tiso, constatata la presenza del numero 
legale, dichiara aperta la seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:

 Esame della  proposta di  deliberazione della  Giunta  Comunale n°  2023/0088 del  07/03/2023  
avente ad oggetto: “ Pr Veneto Fesr 2021-2027. Area Urbana di Padova. Approvazione dello  
schema di convenzione per la costituzione e il funzionamento dell’area”.;

 Varie ed eventuali.

Presidente 
Tiso

Apre  la  seduta  con  l’appello  nominale  dei  componenti  della  Commissione  al  fine  di  
verificare la loro presenza.
Saluta e ringrazia tutti i presenti ed illustra l’argomento posto all'ordine del giorno.
Lascia la parola all’Assessora Cera.
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Assessora 
Cera

Afferma che la delibera all’ordine del giorno ha come oggetto la convenzione relativa alla  
costituzione dell’Area Urbana per i finanziamenti della Regione Veneto.
Ricorda  che  in  sede  di  approvazione  del  bilancio  sono  state  proiettate  delle  slide  in 
commissione proprio relative a tale progetto.
Fa presente che i fondi sono pari a circa ventuno milioni di euro e che Padova è il comune 
capofila di 9 comuni. Elenca i Comuni interessati.
Ribadisce che il Comune di Padova fa da capofila ed è arrivato secondo dietro a Vicenza 
ma primo per il valore dei fondi erogati dalla Regione Veneto.
Fa presente che i fondi serviranno per:

• la digitalizzazione;
• la mobilità ed il trasporto pubblico sia su rotaia sia con sistemi intelligenti;
• l’inclusione abitativa;
• le aree verdi;
• la rigenerazione urbana e culturale.

Afferma che i fondi verranno ripartiti secondo metodi da definire tra i comuni e che entro il  
31 marzo prossimo il Comune di Padova deve presentare alla Regione veneto le linee di 
sviluppo strategico di tutti i comuni coinvolti, raccogliendo prima tutte le proposte.
Precisa che i criteri relativi ai progetti devono essere oggettivi ed utilizzabili da tutta l’area 
urbana interessata.
Afferma che l’orientamento è di lasciare ai comuni limitrofi i finanziamenti relativi alle piste 
ciclabili, tenuto conto che Padova ha già molte piste finanziate dal PNRR (Piano Nazionale 
di  Ripresa e Resilienza),  e che necessitano di  un cofinanziamento del  venticinque per 
cento.
Alle ore 14.22 entra il consigliere Cacciavillani e la consigliera Nalin.

Assessora 
Cera

Precisa che il Comune di Padova si riserva una fetta di finanziamenti sulle aree verdi per  
la realizzazione del parco della Guizza, al confine con Albignasego.
Afferma inoltre al Comune di Padova andranno i finanziamenti relativi alla digitalizzazione 
ed  alla  mobilità  intelligente  e  che  la  voce  più  controversa  è  quella  relativa  alla 
rigenerazione urbana e culturale.

Lo Bosco Afferma che sono già stati effettuati gli incontri con i sindaci ed i tecnici degli altri comuni 
sui progetti da presentare.
Fa  presente  che  saranno  fatti  degli  incontri  con  la  società  civile  e  le  associazioni  di 
categoria in cui saranno illustrate le progettualità e saranno ascoltate le eventuali proposte.
Precisa che la bozza di convenzione è già stata condivisa con le altre autorità urbana ed 
ha già avuto l’approvazione da parte della Regione veneto.

Presidente 
Tiso

Chiede di spiegare meglio, relativamente alla somma pari a ventun milioni di euro, come 
saranno suddivisi ed in che modo entrerà in gioco il cofinanziamento da parte dei comuni.

Lo Bosco Precisa che in alcuni progetti è necessario il cofinanziamento e che viene consigliato di  
mettere qualcosa in più rispetto alle percentuali richieste per evitare difficoltà con i ribassi 
d’asta.

Presidente 
Tiso

Chiede se è prevista per la distribuzione dei fondi la creazione di commissione apposita. 

Tarzia Afferma che nella convenzione non è indicata la distribuzione dei fondi, ed immagina che 
una parte di tali fondi andranno al Comune di Padova.
Chide di spiegare meglio che tipo di progetti si possono attuare relativamente all'inclusione 
abitativa.

Assessora 
Cera

Afferma  che  relativamente  all’inclusione  abitativa  (Co-housing)  è  difficile  trovare  dei 
progetti da realizzare trasversalmente nei vari comuni.
Fa presente che è arrivata una sola proposta dal Comune di Albignasego, pertanto una 
buona fetta dei finanziamenti resterà al Comune di Padova.
Precisa che la somma a disposizione per il Co-housing è pari a tre milioni e mezzo di 
euro.

Lo Bosco Afferma che è stata  fatta anche una riunione con l’ATER (Azienda Territoriale  Edilizia 
Residenziale) per coinvolgerli in questo progetto.
Precisa  che  tutti  i  comuni  hanno  chiesto  altro,  questo  tema  non  è  stato  preso  in 
considerazione.
Fa presente che la difficoltà maggiore è quella relativa alla mancanza di personale negli  
uffici, in quanto già impegnati con il PNRR o perché il personale qualificato è difficilmente 
reperibile con i concorsi pubblici.

Tarzia Chiede se quando la convenzione è pronta devono essere già pronti anche i progetti.
Lo Bosco Spiega che per avviare i progetti prima ci deve essere l’approvazione degli stessi da parte 

della  Giunta  Comunale,  e  successivamente  tali  progetti  vanno  alla  Regione  per 
l’approvazione.
Fa presente che il progetto più facile da realizzare è quello informatico che sarà realizzato 
dal Comune di Padova, dal Settore Servizi Informatici, e po sarà diffuso agli altri comuni.

Marsiglio Afferma che ha visto anche la partecipazione di SINLOC (Sistema Iniziative Locali) nei 
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progetti iniziali e chiede come partecipa.
Crede  che  forse  sarebbe  stato  opportuno  che  l’iniziativa  fosse  condivisa  con  la 
popolazione almeno a livello informativo.
Ricorda che il metodo di attribuzione dei fondi dal 2027 in poi sarà esclusivamente su aree 
urbane, pertanto crede sia necessario che la città di Padova si proponga a tutti i comuni  
della cintura urbana.

Presidente 
Tiso 

Afferma che l’osservazione dell’uditore Marsiglio è corretta, ma non sa cosa succederà nel 
2027.
Afferma che della Grande Padova se ne parla danni ma è complicato, mentre bisogna 
assolutamente lavorare attraverso il  coordinamento dei vari  comuni,  al  fine di ottenere 
maggiori risorse.

Lo Bosco Afferma che relativamente a Sinloc è presente perché Padova ha partecipato a un bando 
della Fondazione Cariparo e che il rapporto si concluderà il 30.06.2023.
Fa presente che la comunicazione ai cittadini  è già prevista per legge ed avviene con 
incontri con la cittadinanza, attraverso l’aggiornamento del sito di www.padovanet.it e con 
convegni mirati.
Ribadisce  che  relativamente  ai  progetti  devono  tutti  avere  una  logica  strategica  con 
beneficio per tutta la popolazione.

Assessora 
Cera

Concorda con l'idea di cogliere l'opportunità per continuare a sviluppare l'idea della Grande 
Padova, con il comune di padova come capofila.

Sacerdoti Chiede quale sia l’impatto effettivo nei sette anni di questo finanziamento, che è pari a 
ventun milioni di euro, e che diviso per gli anni potrebbe sembrare basso.
Alle ore 14.19 entra il consigliere Moneta.

Berno Fa una considerazione relativamente al bilancio del Comune di Padova che ogni anno che 
passa  è  sempre  più  in  sofferenza,  pertanto  crede  che  tutte  le  risorse  in  più  siano 
fondamentali per migliorare gli investimenti.
Afferma che il trend dei fondi è in crescita è va sfruttato al massimo.
Ritiene molto importate anche il tema delle risorse umane.

Assessora 
Cera

Afferma che l’impatto del  valore dei  fondi per Padova è in base al raggiungimento dei  
progetti e che non bisogna guardare alle somme come canone annuale nei sette anni ma 
complessivamente.

Presidente 
Tiso

Alle  ore  14.50,  considerato  che non vi  sono ulteriori  richieste  di  intervento,  ringrazia  i 
partecipanti e chiude la seduta.

     Il segretario verbalizzante                                         Il Presidente della II Commissione
 Christian Gabbatore                                          Nereo Tiso
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